



B2.13 Outils numériques

- ☐ Parlez des outils et appareils numériques
- ☐ Nommer les parties de l'équipement

Le logiciel	<i>(The software)</i>	La connexion sécurisée	<i>(The secure connection)</i>
Le matériel	<i>(The hardware)</i>	Le moteur de recherche	<i>(The search engine)</i>
Le moniteur	<i>(The monitor)</i>	Sauvegarder	<i>(To back up)</i>
Le périphérique	<i>(The peripheral)</i>	Synchroniser	<i>(To synchronize)</i>
Le chargeur	<i>(The charger)</i>	Configurer	<i>(To configure)</i>
La batterie	<i>(The battery)</i>	Réinitialiser	<i>(To reset)</i>
Le mot-clé	<i>(The keyword)</i>	Se déconnecter	<i>(To log out)</i>
La capacité de stockage	<i>(The storage capacity)</i>	Partager l'écran	<i>(To share the screen)</i>
La connexion Wi Fi	<i>(The Wi Fi connection)</i>	Activer le Bluetooth	<i>(To enable Bluetooth)</i>
Le mot de passe	<i>(The password)</i>	Être à jour	<i>(To be up to date)</i>

1. Scan the QR code to watch the video, or read the text. (QR: Audio)

En France, certaines communes restent en **zone blanche** et n'ont pas d'accès fiable au **réseau mobile** ni à l'**Internet mobile**. Les **opérateurs** hésitent à investir, car l'installation coûte cher dans des zones isolées. Le manque de connexion peut freiner les démarches quotidiennes et le développement local. En deux mille dix-huit, l'État a ciblé des centaines de secteurs prioritaires, à condition que les travaux soient réalisables. D'autres habitants, parfois sensibles aux **ondes électromagnétiques**, recherchent au contraire ces lieux peu couverts.



*In France, some municipalities remain in a **white zone** and do not have reliable access to the **mobile network** or to **mobile Internet**. **Operators** hesitate to invest because installation is expensive in isolated areas. The lack of connection can slow down everyday procedures and local development. In two thousand eighteen, the State targeted hundreds of priority sectors, provided that the work is feasible. Other residents, sometimes sensitive to **electromagnetic waves**, on the contrary seek out these poorly covered places.*

1. Pourquoi certaines zones en France restent-elles sans couverture mobile ?
 - a. Parce que les habitants refusent systématiquement toute antenne.
 - b. Parce que l'installation du réseau y est souvent peu rentable pour les opérateurs.
 - c. Parce que le gouvernement interdit les réseaux dans les régions peu peuplées.
 - d. Parce que l'Internet mobile y fonctionne uniquement la nuit.
2. Quelle conséquence est associée aux zones blanches ?
 - a. Elles augmentent automatiquement le tourisme local.
 - b. Elles améliorent la qualité des appels grâce à moins d'utilisateurs.
 - c. Elles peuvent être perçues comme discriminantes et freiner l'économie locale.
 - d. Elles réduisent les prix de l'immobilier dans tout le pays.

1-b 2-c



2. Grammar: Condition, hypothesis: à condition que, sinon, pour peur que, ...

Express a condition or a consequence with **à condition que**, **au cas où**, **sinon** and other common forms.

Expression (Expression)	Temps	Exemple (Example)
À condition que	Subjonctif	Le logiciel marche à condition que le réseau soit stable. <i>(The software works provided that the network is stable.)</i>
À moins que	Subjonctif	La connexion fonctionne à moins que la batterie soit vide. <i>(The connection works unless the battery is dead.)</i>
Pourvu que	Subjonctif	Nous partageons l'écran pourvu que tout soit prêt. <i>(We'll share the screen as long as everything is ready.)</i>
Pour peu que	Subjonctif	Le système reste rapide pour peu qu'il soit à jour. <i>(The system stays fast as long as it is up to date.)</i>
À supposer que	Subjonctif	A supposer que le réseau tombe, que faire ? <i>(Supposing the network goes down, what should we do?)</i>
Si tant est que	Subjonctif	La connexion est utile si tant est que le réseau soit disponible. <i>(The connection is useful if the network is actually available.)</i>
En admettant que	Subjonctif	En admettant que le serveur tombe, nous avons une sauvegarde. <i>(Assuming the server goes down, we have a backup.)</i>
Au cas où	Conditionnel	Prévenez-moi au cas où vous vous absenteriez. <i>(Let me know in case you have to be away.)</i>
Sinon	Pas de temps imposé	Sauvegarde le fichier, sinon tu le perdras. <i>(Back up the file, otherwise you'll lose it.)</i>

At the beginning of a sentence, and in an independent clause, **pourvu que** expresses a wish: **Pourvu qu'il fasse beau.**

- Nous validerons la migration _____ les tests de sécurité soient concluants.
(We will approve the migration provided that the security tests are successful.)
a. à condition de b. à condition que les tests sont c. à condition que
d. sinon
- Je t'envoie le lien _____ tu ne retrouverais plus le mot de passe. *(I'm sending you the link in case you can't find the password anymore.)*
a. au cas où tu ne retrouves pas b. à condition que c. au cas où
d. au cas que

1. à condition que 2. au cas où

Rewrite the phrases (QR: AI+)



- (À condition que) Le projet sera validé. Le budget soit voté avant vendredi.

(The project will be approved provided that the budget is voted on before Friday.)

2. (À moins que) Nous lançons la mise à jour ce soir. Le service soit interrompu par une panne générale.

(We are launching the update tonight, unless the service is interrupted by a general outage.)

3. (Pourvu que) On peut organiser la réunion en visioconférence. Tout soit prêt avant 14 h.

(We can organize the meeting by video conference, as long as everything is ready before 2 p.m.)

1. Le projet sera validé à condition que le budget soit voté avant vendredi. **2.** Nous lançons la mise à jour ce soir, à moins que le service ne soit interrompu par une panne générale. **3.** On peut organiser la réunion en visioconférence, pourvu que tout soit prêt avant 14 h.

Correct the error

1. Préviens moi au cas où tu t'absentes demain.

Let me know in case you were to be away tomorrow.

2. Sauvegarde le document, sinon tu le perdes.

Save the document, otherwise you'll lose it.

- 1.** Préviens moi au cas où tu t'absenterais demain. **2.** Sauvegarde le document, sinon tu le perdras.

3.Exercises

1. Match each word with its definition.

- | | |
|-----------------------|---|
| a. Sauvegarder | 1. Accès Internet sans câble, pour peu que le réseau soit disponible. |
| b. Configurer | 2. Copier ou enregistrer des fichiers au cas où vous perdriez l'original. |
| c. La connexion Wi Fi | 3. Régler un logiciel pour qu'il fonctionne correctement, à condition d'avoir les droits. |

a-2 b-3 c-1



2. Internal memo - Digital best practices when traveling (QR: Audio)



Fill in the gaps: batterie, connexion Wi Fi, sauvegardés, mot de passe, périphérique, sécurisée, chargeur, moteur de recherche

Dans plusieurs sites clients, la (1) _____ est instable, notamment en zone blanche. Pour garantir la continuité, l'équipe IT recommande de vérifier la (2) _____ et le (3) _____ avant le départ, et de préparer un partage d'écran sur le moniteur de salle uniquement si la connexion est (4) _____. L'accès aux documents se fait via un logiciel de travail collaboratif.

À condition que les fichiers soient (5) _____ avant le trajet, vous pourrez les consulter hors ligne. Au cas où un (6) _____ ne se connecterait pas, activez le Bluetooth puis réinitialisez l'appareil. Pour la recherche d'informations, privilégiez le (7) _____ interne. Sinon, ne notez jamais votre (8) _____ sur papier et déconnectez-vous après la réunion, surtout sur un réseau public.

At several client sites, the Wi Fi connection is unstable, especially in areas with no coverage. To ensure continuity, the IT team recommends checking the battery and the charger before leaving, and preparing screen sharing on the meeting room monitor only if the connection is secured. Access to documents is via collaborative work software.

Provided that the files are saved before the trip, you will be able to consult them offline. In case a device does not connect, activate Bluetooth and then reset the device. For finding information, prioritize the internal search engine. Otherwise, never write your password down on paper and log out after the meeting, especially on a public network.

(1) connexion Wi Fi, (2) batterie, (3) chargeur, (4) sécurisée, (5) sauvegardés, (6) périphérique, (7) moteur de recherche, (8) mot de passe

1. Quelles mesures concrètes mettras-tu en place, au bureau et en déplacement, pour continuer à travailler si la connexion internet devient instable ?

3. Listen to the audio fragment and choose the correct answer. (QR: Audio)

1. La panne venait probablement de l'ordinateur, pas d'un problème général de réseau.
2. Elle a continué la réunion sans sauvegarder ni synchroniser ses documents.
3. Le principal souci mentionné à la fin concerne la capacité de stockage de l'ordinateur.

True False

☐	☐
☐	☐
☐	☐



1-V 2-X 3-X

4. Choose the correct solution

1. _____ le dossier sur le cloud, sinon vous perdrez les modifications en cas de panne du réseau. *(Save the folder to the cloud, otherwise you will lose the changes in the event of a network outage.)*
 - a. Sauvegardant
 - b. Sauvegardiez
 - c. Sauvegardez-vous
 - d. Sauvegardez
2. À condition que vous _____ correctement la connexion Wi-Fi, le moniteur sera détecté automatiquement. *(Provided that you configure the Wi-Fi connection correctly, the monitor will be detected automatically.)*
 - a. configurez-vous
 - b. configurez
 - c. configurez
 - d. configurerez
3. Pour peu que vous _____ vos appareils, vous retrouverez vos mots de passe sur chaque périphérique. *(As long as you synchronize your devices, you will find your passwords on each device.)*
 - a. synchronisez
 - b. synchroniserez
 - c. synchronisez
 - d. synchronisez-vous

1. Sauvegardez 2. configurez 3. synchronisez

5. Roleplay - dialogues (QR: Audio)



Partage d'écran en réunion

Camille (chef de projet): Nicolas, je suis en réunion Teams, impossible de partager l'écran : le bouton tourne et l'écran reste noir.

(Nicolas, I'm in a Teams meeting, it's impossible to share my screen: the button keeps spinning and the screen stays black.)

Nicolas (support IT): OK, on commence par le plus simple : tu es bien sur le bon réseau et la connexion Wi-Fi est stable ? Ton logiciel Teams est à jour ?

(OK, let's start with the simplest: are you on the right network and is the Wi-Fi connection stable? Is your Teams software up to date?)

Camille (chef de projet): Le Wi-Fi est moyen, j'ai un message sur la connexion sécurisée, et mon moniteur externe est branché en HDMI.

(The Wi-Fi is so-so, I have a message about the secure connection, and my external monitor is connected via HDMI.)

Nicolas (support IT): Débranche le périphérique externe quelques secondes, désactive puis réactive le Bluetooth si tu utilises un casque, et surtout déconnecte-toi de Teams puis reconnecte-toi.

(Unplug the external device for a few seconds, disable then re-enable Bluetooth if you're using a headset, and above all sign out of Teams and then sign back in.)

Camille (chef de projet): C'est bon, je peux partager l'écran. Si ça recommence, je réinitialise la configuration ?

(All good, I can share my screen. If it happens again, should I reset the settings?)

1. Quelles vérifications Nicolas propose-t-il avant de réinitialiser la configuration ?

6. Speaking: translate and respond (QR: AI+)

À condition que la connexion soit stable, je peux... / Sinon, je réinitialise l'appareil ou je change de configuration réseau. / Pour éviter tout risque, j'utilise une connexion sécurisée et un mot de passe robuste.



1. Dans votre travail, quels outils numériques utilisez-vous le plus au quotidien et pourquoi les préférez-vous à d'autres logiciels ou appareils ?

2. Si vous deviez passer une journée de travail dans une zone blanche, quelles solutions mettriez-vous en place pour rester joignable et transmettre vos fichiers, à condition que la connexion soit limitée ?

7. Writing: Email (QR: AI+)

Objet : Problème de **connexion Wi-Fi** pour la démo

Salut,

Je n'arrive pas à stabiliser la connexion depuis la salle 3 : le **réseau** décroche toutes les 10 minutes et, quand je lance le **partage d'écran**, tout se fige. J'ai redémarré l'ordinateur et vérifié que le **logiciel** est bien **à jour**, mais ça ne change rien. Tu pourrais passer 10 minutes aujourd'hui ? Au pire, on fera la démo depuis un autre poste (écran + câble) ou en 4G.

Merci,

Nicolas



Write an appropriate response: Je peux passer vers..., à condition que tu sois disponible. / Au cas où le Wi-Fi lâcherait, on peut... / Sinon, on fera la démo depuis...

Important verbs

	Sauvegarder <i>(to save)</i>	Configurer <i>(to configure)</i>	Synchroniser <i>(to synchronise)</i>
	Present	Present	Present
je/j'	sauvegarde	configure	synchronise
tu	sauvegardes	configures	synchronises
il/elle/on	sauvegarde	configure	synchronise
nous	sauvegardons	configurons	synchronisons
vous	sauvegardez	configurez	synchronisez
ils/elles	sauvegardent	configurent	synchronisent